

notas de situación frente al año nuevo

entre la inquietud y la esperanza

El nuevo año ha empezado bajo el signo de un trepidante ritmo de acontecimientos. Los periódicos han empleado los grandes tipos para sus titulares: guerra en Laos, conflicto político-social en Bélgica, Argelia, ruptura de relaciones entre Estados Unidos y Cuba, inundaciones... Mientras tanto, los dos grandes se cruzan telegramas amistosos expresando buenos deseos de colaboración y paz. Mientras tanto, Juan XXIII nos invita insistentemente, al optimismo.

El hombre de la calle —nosotros todos, pues— ha estrenado el año con una contraposición de sentimientos que le lleva desde la angustia y la inquietud a la esperanza. La mirada se vuelve hacia atrás, hacia el año que ha pasado, para auscultar, a través de la carga con que los acontecimientos lo han caracterizado, el devenir del año recién estrenado.

Los periódicos, en estos días, dedican grandes espacios a la reseña y síntesis de lo que 1960 fue y dio, mientras alguno pretende ofrecer el horóscopo válido para el año que aún es nuevo.

Nosotros, en esta coyuntura, ofrecemos y seguiremos presentando algo así como unos datos de situación de esta realidad ineludible que es el mundo que vivimos.

Ante el 1961 nos situamos también entre la inquietud y la esperanza, pero nos esforzamos por alumbrar en nosotros la esperanza con mayor viveza a fin de que también encarne en los demás. Como cristianos, esta esperanza la situamos en el plano de lo sobrenatural, pero sin dejar de sentirnos, en ningún momento, profundamente comprometidos e inmersos, encarnados en definitiva, en este mundo de hoy al que no podemos renunciar sin desnaturalizarnos.

Fábricas de opinión

Una cosa es segura, para 1961: las técnicas de propaganda —auténticas fábricas de opinión— seguirán su marcha ascendente con miras a la conquista de las mentalidades. Prensa, radio, televisión y cine, continuarán marcando profundamente el pensar, y por tanto el ser, del hombre de nuestro tiempo.

Los fabricantes de opinión afinarán sus armas para la conquista. La elaboración de las noticias y la presentación de los productos que han de consumirse seguirán estando en manos de técnicos de la difusión que, para decirlo en frase para todos comprensible, en más de una ocasión nos darán el gato por liebre si no mantenemos abierto nuestro espíritu crítico y nuestra capacidad de reacción.



DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO:

Martín Font

Generalísimo, 9
GRANOLLERS

Los grandes de la prensa diaria

He aquí unos datos importantes sobre quienes son «los grandes» entre los fabricantes de opinión de la prensa diaria en el mundo:

	Ejemplares	
« Mainiche » (japonés)	5.000.000	
« Daily Mirror » (inglés)	4.496.752	
« Asahi » (japonés)	4.400.000	
« Daily Express » (inglés)	4.052.713	
« Pravda » (ruso)	4.000.000	
« Bild » (alemán)	3.500.000	
« Daily Mail » (inglés)	2.071.054	
« Daily Herald » (inglés)	1.464.773	
« France-Soir » (francés)	1.345.000	

la gente en el mundo

	1900		1960		1975	
	Absoluta	%	Absoluta	%	Absoluta	%
Mundo	1.550	100	2.958	100	3.828	100
África	120	7'7	246	8'3	303	7'9
Asia	857	55'3	1.652	55'8	2.210	57'8
Oceanía y Austr.	6	0'4	17	0'6	21	0'5
Europa y Rusia	423	27'3	640	21'6	751	19'7
Centro y Sudamér.	63	4'1	205	7'0	303	7'8
Norteamérica	81	5'2	198	6'7	240	6'3

Las cifras absolutas son en millones.

Algunos aniversarios

1961 ofrecerá ocasión para el recuerdo de hechos o personajes de relevante importancia. He aquí algunos de los aniversarios que serán celebrados durante este año.

Hará...

...400 años que:

- Moría, en Toledo, el pintor y escultor español Alonso Berruguete.
- Nació, en Córdoba, el 11 de julio, el poeta Luis de Góngora.

...300 años que:

- Los jesuitas J. Grueber y Dorville eran los primeros europeos que llegaban a Laza, capital del Tíbet.

...150 años que:

- Friedrich Krupp creaba, en Essen, la primera industria de su nombre.
- Nació, en Raiding, Hungría, el compositor y pianista Franz von Liszt (22 de octubre).

...100 años que:

- Víctor Manuel II adoptaba el título de Rey de Italia.
- Nació en Calcuta (India) el escritor Rabindranath Tagore, que fue Premio Nobel en 1913.
- Nació en Banyuls-sur-mer el escultor Aristides Maillol.

...50 años que:

- Sun Yat-Sen iniciaba la revolución en China y era destronado el emperador.
- Roald Amundsen alcanzaba el Polo Sur.
- Moría, en Viena, el compositor Gustav Mahler.